

## RESEÑA HISTORICA

La Historia Silense la fuente más antigua, en el siglo XII dice que fue Sancho III el Mayor el que desvió el Camino de Santiago que anteriormente los peregrinos recorrían por Álava.

Itinerario Senlis, redactado en 1690 sería la primera guía para los peregrinos franceses. En el, se menciona el recorrido a través del puente de Briñas, Haro, Zarratón, Bañares y Santo Domingo.

Conventos, hospitales y red asistencial existían en la edad media en Haro, Cidamón y Bañares, este último conserva morfología de villas de peregrinos con un marcado eje longitudinal.

Existieron Cofradías, una ermita e iglesia bajo la advocación al apóstol Santiago, en Zarratón y en Haro. En Haro, la cofradía de hijosdalgo de Santiago, instó a la construcción de una iglesia en 1613 bajo el patronazgo de la duquesa de Frías tutora del condestable de Castilla. (en el barrio de Garrás)

Según la historia, el primer peregrino en España fue el Rey Alfonso II "el Casto" en el 814 al descubrimiento de la tumba del apóstol en Santiago.

Otro dato fehaciente consta en un manuscrito por un monje del monasterio de Albelda de Iregua, que describe a Gotescalco Obispo Le Puy en Francia que en el año 950 y procedente de su ciudad se dirige a Santiago en peregrinación, encargándole el libro de la Virginitate, y que a su vuelta en 951 recogió en dicho Monasterio.

## RESEÑA ACTUAL

**29/7/2013:** La Dirección Gral. de Cultura del Gobierno de La Rioja incoa expediente para la Declaración de BIC, con la categoría de Vía Cultural.

**27/2/2015:** El Gobierno de La Rioja, declara BIC con la categoría de Vía Histórica, el Camino Riojano de enlace entre el Camino Interior del Norte con el Camino de Santiago Francés en Santo Domingo de la Calzada.

En Julio de 2015, la Unesco completó el bien declarado Patrimonio Mundial "CAMINO DE SANTIAGO DE COMPOSTELA", incluyendo los cuatro Caminos del Norte (Camino Costero, Camino Primitivo, Camino Lebaniego y Camino Interior Vasco-Riojano). Esta extensión respondía a la necesidad de explicar el origen del fenómeno jacobeo, ya que estas cuatro rutas constituyen las raíces de la peregrinación jacobea, estando directamente ligadas al hallazgo de la tumba del apóstol y su promoción por parte del reino de Asturias siglo IX, y sólo serán sustituidos por el Camino Francés, como principal a partir del siglo XII.



## CREDENCIAL DEL PEREGRINO

### ASOCIACIÓN DE AMIGOS DEL CAMINO DE SANTIAGO DE HARO- RIOJA ALTA

Avda. Juan Carlos I, 23 - HARO

Tfno.: 677 321 806

e-mail: harocaminosantiago@gmail.com

www.harocaminosantiago.com

